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Niederschrift 
 

über die 24. Sitzung der Gemeindevertretung Oevenum am Montag, dem 16.04.2012, im 
Gastraum der Gaststätte "Kröger´s Dörpskrog". 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 20:00 Uhr - 22:45 Uhr 
 
 Gemeindevertreter 
Herr Hauke Brodersen   
Herr Jan Jessen   
Herr Bernd Mengel 1. stellv. Bürgermeister  
Frau Birgit Ohlsen   
Herr Kai Olufs   
Herr Hanno Peters   
Frau Gisela Riemann Bürgermeisterin  
Herr Walter Roock   
Herr Jochen Wieck 2. stellv. Bürgermeister  
 von der Verwaltung 
Herr Daniel Meer   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 

Tagesordnung: 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-
higkeit 

 2 .  Anträge zur Tagesordnung 
 3 .  Genehmigung der Niederschrift über die 23. Sitzung (öffentlicher Teil) 
 4 .  Einwohnerfragestunde 
 5 .  Bericht der Bürgermeisterin 
 5.1 .  Löschbrunnen 
 5.2 .  Gemeindenachmittag 
 5.3 .  Dorfreinigung 
 5.4 .  Spritzenhaus 
 5.5 .  Windkraftanlagen 
 6 .  Bericht der Ausschussvorsitzenden 
 7 .  Kurbetriebsangelegenheiten 
 8 .  Verschiedenes 
 8.1 .  Breitbandversorgung 
 8.2 .  Landtagswahl 2012 
 8.3 .  Vogelkoje 
 8.4 .  Entwässerung / Kanalisation 
 8.5 .  Silberne Hochzeit 
 8.6 .  Friesental 
 8.7 .  Parkplatz Friesental 
 
 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
  

Die ordnungsgemäße Einladung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit wird durch Bür-



 2

germeisterin Riemann festgestellt. 
 

 2. Anträge zur Tagesordnung 
  

Es liegen keine Anträge zur Tagesordnung vor. 
 

 3. Genehmigung der Niederschrift über die 23. Sitzung (öffentlicher Teil) 
  

Die Niederschrift zum öffentlichen Teil der 23. Sitzung der Gemeindevertretung Oeve-
num wird genehmigt.  
Abstimmungsergebnis: einstimmig (9 ja) 
 

 4. Einwohnerfragestunde 
  

Ein Einwohner erkundigt sich nach dem Stand der Planung für das Neubaugebiet.  
Bürgermeisterin Riemann erläutert, dass die Planung in Arbeit sei und derzeit Verhand-
lungen mit Grundstückseigentümern geführt werden. Diese konnten bislang aber noch 
nicht mit positivem Ergebnis abgeschlossen werden. 
Es wird ferner angefragt, ob der Haushalt der Gemeinde abgestimmt sei. Bürgermeiste-
rin Riemann teilt mit, dass der Haushalt beschlossen wurde und der freiwilligen Feuer-
wehr das Ergebnis mitgeteilt werde. 
In Bezug auf das Spritzenhaus wird die Frage gestellt, ob die Küche in direkter Verlän-
gerung der Treppe geplant sei, oder ob diese auch an anderer Stelle eingebaut werden 
könne. Ferner wird angefragt, für welchen Termin die Fliesenarbeiten angesetzt sind. 
Die Fragen werden mit dem Bauamt abgestimmt werden, anschließend wird die freiwil-
lige Feuerwehr über das Ergebnis informiert. 
 

 5. Bericht der Bürgermeisterin 
  

 
 5.1. Löschbrunnen 
  

Bürgermeisterin Riemann berichtet, dass die Erforderlichkeit von Löschbrunnen neben 
der Buurnstrat 17 derzeit mit dem WBV abgestimmt wird. Nach Einschätzung der Feu-
erwehr sei die Löschwasserversorgung teilweise nicht ausreichend, von Seiten des 
WBV wird angegeben, dass eine Versorgung mit 192 m³ pro Stunde in Oevenum si-
chergestellt sei. 
Es werden weitere Überlegungen angestellt. Die Gemeinde Oevenum hat sich eine Op-
tion zur Beteiligung der derzeitig laufenden Ausschreibung für weitere Löschbrunnen in 
anderen Gemeinden offen gehalten. 
 

 5.2. Gemeindenachmittag 
  

Der letzte Gemeindenachmittag wurde erfolgreich durchgeführt. 
 

 5.3. Dorfreinigung 
  

Die Beteiligung an der letzten Dorfreinigung war lediglich mäßig. 
 

 5.4. Spritzenhaus 
  

Das Richtfest für das Spritzenhaus hat am 5.4. stattgefunden. Weitere Fördermittel für 
die Realisierung konnten nunmehr über die AktivRegion Uthlande aquiriert werden.  



 3

Der ursprünglich geplante Förderantrag über Projekt M  ist nicht erfolgreich gewesen. 
Planungskosten für Oevenum  in Höhe von anteilig 3500 Euro müssen dennoch bezahlt 
werden. 
 

 5.5. Windkraftanlagen 
  

Die Einwohner der Halligen können sich am Bürgerwindpark in Weestre finanziell betei-
ligen, eine Möglichkeit für Föhrer besteht hier leider nicht mehr. 
 

 6. Bericht der Ausschussvorsitzenden 
  

Im Bereich des Deiches / eon-Trafo bestehende Löcher von Bisamratten wurden wieder 
verschlossen. An diversen Banketten besteht aber noch Instandsetzungsbedarf auf-
grund von ähnlichen Schäden. Die Firma Ohlsen ist beauftragt, ein Ortstermin hierzu 
wird noch abgestimmt werden. 
 

 7. Kurbetriebsangelegenheiten 
  

Bürgermeisterin Riemann berichtet, dass die Übernachtungszahlen in Oevenum stetig 
steigen. 
 

 8. Verschiedenes 
  

 
 8.1. Breitbandversorgung 
  

Am Donnerstag, den 19.04.2012 findet eine Informationsveranstaltung zur Breitband-
versorgung statt. 
 

 8.2. Landtagswahl 2012 
  

Die Landtagswahl findet am 6.5.2012 statt, der Wahlausschuss trifft sich um 7:30. 
 

 8.3. Vogelkoje 
  

Der Weg befand sich in einem schlechten Zustand, wurde inzwischen aber Instand ge-
setzt. Es wird angefragt, ob die Gemeinde die hierzu angefallenen Materialkosten für 12 
m³ Füllmaterial in Höhe von 450 Euro übernehmen würde. Der Anfrage wird einstimmig 
(9 ja) zugestimmt. 
 

 8.4. Entwässerung / Kanalisation 
  

Im Bereich Buurnstrat 48 (Haie Sönksen-Martens) muss ein Grabenabschnitt (ca. 2 m) 
geräumt werden, der Bereich Buurnstrat 66 (Mengel) muss noch mit einer Kamera ü-
berprüft werden. 
 

 8.5. Silberne Hochzeit 
  

Hans und Ellen Claußen feiern ihre silberne Hochzeit mit einem Empfang am 24.4. 
 

 8.6. Friesental 
  

Eine Schaukel am Spielplatz Friesental ist defekt. Es soll geklärt werden, ob eine Repa-
ratur möglich ist. 
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 8.7. Parkplatz Friesental 
  

Es wird angefragt, ob es sich bei den Parkplätzen am Friesental um Dauerparkplätze 
handelt. Bürgermeisterin Riemann stellt klar, dass es sich nur um Bedarfsparkplätze für 
den Wochenmarkt handelt. 
 

 
 
 
 
 
 
 

Gisela Riemann Daniel Meer 
 


